



Accueil > Pays de la Loire > Mesquer



Mesquer. Une association dénonce une défiguration des plages

Les Amis des sites de Mesquer dénoncent les enrochements et le bétonnage sur les plages de la commune. Le maire les considère nécessaires pour protéger les propriétés.

Presse Océan
par Lisa MORISSEAU
Modifié le 12/05/2023 à 09h31
Publié le 12/05/2023 à 05h03

[Lire le journal numéri...](#)

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER



Patrice Pervez, président des Amis des sites de Mesquer sur la plage du Moulin. Des roches ont été déposées contre la falaise mais glissent au fil du temps. | PHOTO PO : LISA MORISSEAU

Le long des plages de Mesquer sur la baie de Cabonnaie, la plage du Moulin et la plage de Lanséria, les enrochements au pied des propriétés privées se multiplient. Dernier en date, un chantier d'enrochement achevé sur la plage du Moulin. « **C'est une défiguration des bords de mer de la commune** », s'insurge Patrice Pervez, président des Amis des sites de Mesquer. Les enrochements sont « **inutiles** », juge-t-il. Sur la baie du Cabonnaie, le mur en béton qui avait été construit contre la falaise s'est à moitié effondré. Pour le remplacer des rochers ont été déposés. « **Du fait de l'érosion, la falaise recule, le mur se retrouve seul et tombe. Des rochers ont été entreposés pour remplacer le mur mais ils vont tomber à leur tour,**

Newsletter La Baule

Chaque matin, recevez toute l'information de La Baule et de ses environs avec Ouest-France

patrice.pervez OK

regardez les pierres commencent à glisser » », montre Patrice Pervez.

Un mur honteux plage de Lanséria

Ces travaux sont aux frais des propriétaires des maisons en bordure de plage. « **Ils demandent l'autorisation à la mairie qui lui accorde, mais la préfecture conteste ces enrochements*** » », déclare Patrice Pervez. Ils portent aussi atteinte aux espèces d'oiseaux sur la plage : « **les enrochements gênent les hirondelles de rivages qui construisent leur nid » « sur la partie haute des falaises » »**, ajoute aussi Thérèse de Courville, bénévole de l'association.

Le maire Jean-Pierre Bernard défend lui bec et ongles les enrochements qu'il juge nécessaires pour « **protéger les maisons »**». « **On fait cela depuis 60 ans à Mesquer. Ils permettent de maintenir les falaises »**». Il se dit agacé par « **les écologistes »** » alors que « **ces travaux ne polluent pas »**». Il justifie les enrochements sur la plage du Moulin : « **nous sommes sur le territoire d'un port de mouillage, les ports relèvent de la compétence du maire, » « pas de la préfecture » »**.





Thérèse de Couville et Patrice Pervez des Amis des sites de Mesquer devant le mur récemment construit plage de Lanséria. | PHOTO PO-LISA MORISSEAU

Plage de Lanséria, un mur en béton de vingt mètres de long a surgi à la fin du mois de mars. Surnommé « **le nouveau mur de l'Atlantique** » par les Amis des sites de Mesquer, ils s'indignent de sa construction. L'édile Jean-Pierre Bernard précise d'emblée : « **je n'ai pas autorisé ce mur très laid. C'est la préfecture qui a donné son accord. Je suis favorable aux enrochements mais pas au bétonnage** », précise-t-il.

* Contactée pour des précisions la préfecture n'a pas répondu à nos sollicitations.

Mesquer

Loire-Atlantique